

Guatemala, Centroamérica

23 de julio de 2023

Número 1547



Ataque armado en el Preventivo de la zona 18

Últimas noticias

Ministerio Público continuará con las pesquisas con Movimiento Semilla



Grupo SMI invertirá más de USD 100 MM para triplicar su capacidad de reciclaje en la región





LAS NOTICIAS DE HOY





Ataque armado en el Preventivo de la zona 18

En el interior del Preventivo de la zona 18, se registró un ataque armado, justo en el área del ingreso de las visitas.

Durante el lamentable hecho, dos guardias perdieron la vida.



Fuerzas Especiales de la Policía Nacional Civil (PNC), ingresaron al Centro de Detención Preventivo para Varones, anexo "B", en la zona 18; luego de varios minutos lograron retomar el control del penal. Durante la pesquisa decomisaron un arma de fuego que podría haber sido utilizada en el ataque armado.





Tras la toma del control, del centro carcelario también se identificó a dos reclusos fallecidos durante los violentos hechos.

Las investigaciones del caso están a cargo del Ministerio Público (MP), que realiza las pesquisas en el área.



Las víctimas fueron identificadas como:

- Jervin Judilio García de 43 años, subdirector en funciones.
- Jaime Marroquín de 37 años, guardia penitenciario
- Luis Fernando Hernández Carrillo, recluso
- Noe Carrillo González, quien visitaba a un reo

Consulado móvil se desarrolló en el pueblo de Lansing, condado de Tompkins, New York



El Consulado General de Guatemala en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos, realizó un consulado móvil en el pueblo de Lansing, en el condado de Tompkins, Nueva York, con el propósito de ofrecer servicios consulares a los connacionales que allí residen.

Los funcionarios asistieron a los guatemaltecos con servicios de registro civil, asesoría migratoria, protección consular, entrega de pasaportes y de Tarjeta de Identificación Consular.



Asimismo, se contó con la colaboración de organizaciones que apoyan a migrantes, las cuales brindaron asesoría en temas migratorios, información de cursos de inglés pago de impuestos, entre otros asuntos.

Aunque se desconocen los resultados finales del servicio de consulado, considerando las necesidades de los migrantes en Estados Unidos, estos servicios les permiten ser atendidos.

Grupo Frontera en Guatemala



Grupo Frontera en concierto

Explanada 5

02 de agosto de 2023 20:00 horas Entradas en: www.todoticket.com

LAS NOTICIAS DE HOY





Lugares asombrosos para visitar en Guatemala

El pródigo cañón verde de El Boquerón de Guatemala es posiblemente una de las atracciones más subestimadas del país, ya que casi ninguna guía indica su impresionante preciosidad.

El estrecho cañón con sus formidables paredes de piedra caliza cubiertas de flora y cuevas dejará a cualquier invitado asombrado. Esta ubicación está a solo una hora de distancia de la caótica villa de Río Dulce.



Este destino, permite una única experiencia, donde podrán remar por el Río Salsa, pasando por la preciosa majestuosidad de El Boquerón.

Los siete altares es un espectacular destino turístico, en el departamento de lzabal del municipio de Livingston, se trata de unas caídas de agua y pozones naturales de color turquesa que ofrecen un paraje con una belleza única.



Es una de las bellezas naturales con las que cuenta Guatemala, se vive una experiencia única al apreciar su caída de agua.



Los siete altares, poseen unas cristalinas aguas que fluyen a través de una quebrada formando distintos pozones y caídas de agua, aunque los más visitados son siete.

Este es un lugar protegido rodeado de una espesa vegetación verde que alberga a distintas especies de animales como cangrejos y peses, antiguamente los lugares creían que su cristalina agua tenía poderes curativos y acudían allí para sanar sus cuerpos.



Esta es la conocida como Cascada de los Amantes, también denominada El Salto, es una hermosa caída de agua ubicada en el departamento de Santa Rosa, en el municipio de Oratorio; tiene aproximadamente 35 metros de alto y unos 20 metros de ancho, formado una hermosa cortina de agua.

La única manera de llegar hasta las orillas de la cascada es caminando unos 20 minutos desde el puente de la Hamaca; en el recorrido podrás contemplar la belleza natural del paisaje y contemplar desde un mirador la espectacular caída de agua y los arcoíris que se forman entre la brisa del agua y los rayos del sol.



Las cuevas la Candelaria se ubican, en el departamento de Alta Verapez; este hermoso destino natural, su extraordinaria belleza natural hacen de ella un destino imperdible dentro de un área protegida.

Este lugar es un complejo de 8 cuevas que además de belleza, la rodea el misticismo de la civilización Maya, considerada un lugar espiritual sagrado, pues a través de sus aguas subterráneas se conducían las almas a Xibalbá en busca de la inmortalidad.

Dentro de ellas se pueden apreciar pinturas rupestres, estas cuevas se comunican a través de ríos subterráneos de aproximadamente 2 kilómetros, que forman impresionantes piscinas naturales de agua cristalina con una hermosa tonalidad turquesa.





Conoce y diferencia las tendencias en alisado para el cabello

Para las mujeres que siempre buscan estar a la moda, pero también cuidan de tu cabello, le presentamos las principales tendencias de alisado para evitar daño diario por el uso de la secadora o la plancha. Por ejemplo, ¿Te has cansado de como tienes tu cabello y quieres un cambio de look? ¿Eres de esas personas que no concibe salir a la calle sin usar antes el secador, las planchas, o algún producto antiencrespamiento?

¡Si quieres acabar con esa situación, entonces esto te interesa!



Alisado Japonés o Iónico

Teniendo en cuenta el nombre, ¿suena a algo exótico no? Pues has acertado, porque la creadora de esta técnica fue Yuko, una estilista japonesa, que gracias a esta técnica ha llegado a la fama y a atendido a personalidades de todo el mundo.

Es una técnica de alisado que requiere de productos de origen japonés, y que debe ser realizado por profesionales, además lleva tiempo hacerlo, (no querrás arriesgarte estando tú en casa). ¿Te atreves con este tratamiento que está incluido en la categoría de permanente?

El resultado de este estilo de alisado dura aproximadamente entre 6 y 12 meses. Por lo que era totalmente de esperar que esta sea una de las tendencias de alisado preferida por las famosas

Como ya sabemos, no hay mejor pista de que algo es tendencia, que cuando las famosas se lo hacen. Pues eso mismo ha pasado con el cabello liso, y las tendencias de alisado.

Alisado con Keratina

Este puede que te suene más, porque es una de las tendencias de alisado que está presente desde hace algunos años, pero por si quieres más información, aquí te contamos unas curiosidades sobre él. Una de las ventajas de este alisado es que repara ls fibras del cabello y lo nutre desde la raíz a las puntas (esto quiere decir que tú pelo se verá más cuidado y sedoso). Lo sé, estás pensando que acabas de encontrar tu alisado perfecto, ¡pero es que además tu cabello tendrá protección de agentes externos!

¿Qué más se le puede pedir a un tratamiento capilar? Piensa bien tu respuesta, porque con este alisado tu cabello estará: reparado, sedoso, cuidado y protegido, ¡es fantástico!

Alisado Orgánico

La taninoplastia es la opción orgánica en las tendencias de alisado. Si tu cabello es seco y/o encrespado este alisado es para ti. Una ventaja de esta técnica de este alisado es que no usa sulfatos, ni parabenos, ni siliconas, lo cual reduce al mínimo las opciones de que tengas una reacción alérgica. Con esta técnica de alisado, se modifica la estructura del cabello, y conseguirás un alisado impecable.



gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



UCEE inicia la construcción de una nueva Escuela Bicentenario en Villa Nueva



La Unidad de Construcción de Edificios del Estado (UCEE), construye una nueva Escuela Bicentenaria, la cual fortalecerá la infraestructura educativa en Villa Nueva.

Con el objeto de supervisar los trabajos de construcción de la Escuela Bicentenario, el viceministro de Edificios Estatales y Obra Pública, Carlos Quiñonez y otras autoridades realizaron una visita a Bárcenas, donde se construye el proyecto educativo. Dicho proyecto se realizará con un sistema moderno que contará con una permite reducir estructura monolítica, que significativamente los tiempos de construcción; garantizando una infraestructura de calidad con materiales que aseguran tener instalaciones dignas, en óptimas condiciones, por más de 25 años.



El módulo en donde se ubican las aulas será de dos niveles. El material de construcción PVC, mantendrá características termoacústicas, que junto con el diseño de ventanas se convierte en un sistema de ventilación e iluminación que, además, ahorra costos en el consumo de electricidad.

La escuela atenderá a más de 2000 estudiantes en los niveles de preprimaria, primaria y nivel medio, con baños, cocina y áreas polideportivas techadas. Beneficiando a la población estudiantil y brindándoles infraestructura de calidad para que los alumnos, desarrollen un aprendizaje significativo en espacios amplios, frescos y dignos.

Ministerio Público continuará con las pesquisas con Movimiento Semilla



Mediante un comunicado de prensa, el Ministerio Público (MP) reiteró que "es una institución autónom que no se encuentra subordinada a ningún ente nacional o internacional, su actuar se desarrolla apegado al principio de legalidad, según su mandato constitucional".

Con relación al caso Semilla, el comunicado indica: "de conformidad con la Constitución Política de la República y la ley, y congruente también a lo resuelto por la Corte de Constitucionalidad, el Ministerio Público ha continuado con las investigaciones relacionadas a la denuncia de posible falsificación masiva de firmas y comparecencia de persons fallecidas en la constitución del partido político Movimiento Semilla".

El ente investigador informó además que las diligencias de allanamiento, buscan "preservar documentación e indicios que deben ser analizados en forma rigurosa", lo anterior con relación a los expedientes confiscados tanto en la sede de la agrupación como en la Dirección del Registro de Ciudadanos del Tribunal Supremo Electoral (TSE).



Ministerio **Público** expresó además en comunicado: "rechaza las campañas de desinformación que pretenden trasladar a la ciudadanía afirmaciones alejadas dela realidad y que suponen que se ponen en riesgo los resultados del 25 de junio en las elecciones generales y el próximo balotaje del 20 de agosto del presente año.

El MP, manifestó: "la desinformación y las medidas de hecho para detener las

investigacione, fomentan la impunidad y se alejan del Estado de Derecho".

El ente investigador, también señaló: "el Ministerio Público garantizará el desarrollo de la segunda vuelta del evento electoral con los candidatos de los partidos políticos que alcanzaron el balotje, tal y como lo resolvió la Corte de Constitucionalidad, y manifiesta al pueblo de Guatemala con contundencia y determinción que siempre será ese bastión de la justicia que velará por todas las víctimas del delito para que obtengan las respuestas a sus demandas, investigando todas las denuncis que se presentan, aún y cuando exista oposición por parte de los posibles responsables de la comisión de delitos".

Grupo SMI invertirá más de USD 100 MM para triplicar su capacidad de reciclaje en la región

San Miguel Industrias (SMI), empresa líder en Hispanoamérica en brindar soluciones de envases rígidos sostenibles y pionera en la producción de botellas 100% recicladas en Sudamérica, invertirá más de USD 100 MM para triplicar su capacidad de reciclaje en la región, incluyendo Centroamérica, como parte de su constante apuesta por un modelo de negocio basado en la economía circular.



SMI tiene previsto el arranque de las operaciones en Guatemala durante el primer cuatrimestre del 2024, generando nuevos empleos directos e indirectos, distribuidos en áreas como producción, mantenimiento, calidad y seguridad, salud ocupacional y medio ambiente (SSOMA), proveedores de materias primas, servicios de transporte, distribución, entre otros, buscando contar con una capacidad de reciclaje de más de 16,000 toneladas.

Esto, sumado a la instalación de centros de acopio que se instalarán en El Salvador, Costa Rica y Honduras, permitirá alcanzar una capacidad de reciclado superior al cierre de 2024 en la región.

"Para nosotros, el proceso de reciclado es parte fundamental del negocio. Esta visión transversal a toda la compañía nos convierte en una empresa distinta con una propuesta de valor más sólida, teniendo como base la innovación y la tecnología en esta

transformación", comenta Edgar Jürgensen, CEO del Grupo SMI.

En el caso de Perú, se tiene proyectado un incremento de la capacidad instalada de regenerado en un 70%, pasando de reciclar 26,000 a más de 45,000 toneladas. Con respecto a Colombia, se triplicará la capacidad instalada de regenerado, pasando de 9,000

a casi 30,000 toneladas.

Si bien algunas de estas inversiones se darán hasta el 2025, el compromiso de SMI con la sostenibilidad no es algo nuevo, ya que, en los últimos cinco años, la empresa invirtió cerca de USD 43 MM en equipamiento y tecnología en los mercados de reciclaje peruano y colombiano. Asimismo, cuentan con la capacidad de diseñar productos con una menor cantidad de recursos naturales, a través del aligeramiento y de la elección

de trabajar con materiales que puedan ser 100% reciclables, como es el caso de la resina PET (rPET) de grado alimenticio. Este es un claro ejemplo de la implementación de la economía circular como eje de negocio, lo que permite migrar a una producción con menor impacto en los recursos naturales y con un enfoque de cero residuos.

BMW ofrece una solución de movilidad viable y sostenible para la vida diaria, respetuosos con el medio ambiente, cómodos y eficientes. Para conocer más acerca de las nuevas tecnologías de BMW disponibles en el país y para coordinar una prueba de manejo, puede ingresar a www.bmw.com.gt





Se anuncian bloqueos y paro para este 24 de julio

En redes sociales ha circulado una campaña que anuncia un paro y bloqueos para este lunes 24 de julio de 2023.

Aunque no hay información oficial, se ha informado que habrán acciones sociales en 24 regiones.

Entre las convocatorias anónimas que circulan en las redes sociales se observa el llamado a no consumir una serie de servicios y productos.



Se recomienda a los guatemaltecos precaución para este lunes, pues aunque se desconoce la veracidad del llamado que se ha convertido en tendencia en Twitter, podría provocar tránsito este 24 de julio.

- 1. Km 154, ruta Interamericana, entrada a Nahualá
- 2. Km 148, Santa Lucía Utatlán, Sololá
- 3. Km 247 Cruce de la Virgen, Tecún Umán
- Cito- Zarco, de Quetzaltenango a Retalhuleu
- 5. Km 387 Puente Macháquila, Poptún, Petén
- 6. Cruce San Julián, Alta Verapaz
- 7. Cruce Gran Jefe, Chisec, Alta Verapaz
- Salida a Santa Catalina La Tinta, Alta Verapaz
- 9. Km 162 El Triángulo Mazatenango
- 10. El Asintal, Retalhuleu
- 11. Km 60, puente de Palo, carretera al Puerto de San José, Escuintla
- 12. Cumbre Santa Elena, San Jerónimo, Baja Verapaz
- Las Trampas, Chupol e Ixcán, Quiché
- 14. Km 49, El Tejar, Chimaltenango
- 15. Km 188, Cuatro Caminos, San Cristóbal Totonicapán
- 16. Km 65, El Boquerón, Santa Rosa
- 17. Km 178, Puente Castillo Armas, Retalhuleu
- 18. Km 113, Cocales, Suchitepéquez
- 19. Km 95, Las Delicias del Jobo, Taxisco, Santa Rosa
- 20. Km 53, El Rancho, Sanarate, El Progreso
- 21. Km 245, La Ruidosa, Izabal
- 22. Malacatán, San Marcos
- 23. Km 190, Monumento al Migrante, Salcajá, Quetzaltenango
- 24. Ciudad Capital zona 1.

Candidata presidencial de la UNE visita Mixco



La presidenciable de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), Sandra Torres durante su visita a Mixco, aseguró que trabajará por la sseguridad ciudadana y mejorar el tránsito vehicular en este municipio será una prioridad, con la construcción del paso a desnivel que Mixco necesita para agilizar el tránsito vehicular en la colonia El Milagro y sus alrededores.

En materia de desarrollo social, Torres prometió que la bolsa solidaria regresará con más productos, y será entregada cada mes en la puerta de la vivienda de las familias beneficiadas.



Reactivar el centro de salud en Colonia El Milagro y dotarlo de medicamentos y médicos para que atender 24 horas los 7 días de la semana, fue otro compromiso de la presidenciable durante la gira que realiza este domingo.

Municipios seguros

Como parte del plan de gobierno, en cuanto a seguridad ciudadana, Sandra Torres explicó que con el apoyo del ejército y la Policía Nacional Civil, se logrará recuperar espacios, ocupados por grupos las maras. "Durante mi gobierno, delincuente visto, delincuente capturado "sentenció.





Mcdonald's promueve el Jardín Sensorial Educativo en Quetzaltenango

El Comité de Damas Rotarias de Quetzaltenango inaugura el proyecto "Jardín Sensorial Educativo; que es posible gracias a la Carrera Familiar McDonald's en Quetzaltenango".

Quetzaltenango, 20 de julio de 2023.- El Comité de Damas Rotarias de Quetzaltenango anuncia la inauguración del proyecto Jardín Sensorial Educativo ubicado en "Ciudad Rotaria de los Niños", el cual ha sido posible gracias al aporte de la Carrera Familiar McDonald's en Quetzaltenango, la cual se realizó por primer año en este departamento.



El "Jardín Sensorial Educativo" surgió por la necesidad de mejorar las instalaciones de Ciudad Rotaria de los Niños y hacer más placentera la estancia de los pequeños que frecuentan estas instituciones: UNOP, FUNDABIEM, FUNDAL y Comité Pro-Ciegos y Sordos. El proyecto tiene como objetivo principal brindar un espacio de descanso y distracción a niños y sus familias que asisten a dichas organizaciones.

Este nuevo espacio ha sido diseñado para que los niños disfruten de la naturaleza y estimulen todos sus sentidos, al mismo tiempo que aprenden vocabulario en braille y se relajan en un entorno seguro y educativo. El proyecto beneficiará a un total de 250 niños provenientes de Quetzaltenango y comunidades cercanas del Sur y Occidente de la ciudad.

"Nos sentimos sumamente honrados y agradecidos de poder colaborar con el Comité de Damas Rotarias de Quetzaltenango en la entrega del maravilloso proyecto del Jardín Sensorial Educativo, que es posible gracias a las personas que se inscribieron en la edición de este año de la Carrera Familiar McDonald's en Quetzaltenango. Queremos expresar nuestro reconocimiento y admiración por el incansable trabajo que realizan las Damas Rotarias en beneficio de la niñez y la comunidad", expresó Juan Manuel Rodríguez, Gerente de Mercadeo de McDonald's Guatemala.

Adriana Guzmán, Presidente del Comité de Damas Rotarias de Quetzaltenango, comentó:

"Es gratificante presenciar cómo más personas se unen a causas nobles y beneficiosas para nuestra comunidad. Hoy gracias al donativo que recibimos de la Carrera Familiar McDonald's este Jardín Sensorial Educativo es una realidad que podrán disfrutar muchos niños". El Jardín Sensorial Educativo se encuentra ubicado en Ciudad Rotaria de los Niños Lic. Olimpia Altuve, al final de diagonal 15 zona 5 Las Rosas Quetzaltenango.



gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt